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國立高雄餐旅大學 

109 學年度第 2 學期校務研究推動委員會議紀錄 

 

時    間：110 年 7 月 21 日 

地    點：通訊會議 

主 持 人：楊校長政樺 

出席人員：陳副校長國泰、郭主任秘書德賓、謝學務長文欽、陳總務長良進、陳研發長秀玉、

掌國際長慶琳、石圖資長岳峻、劉主任委員維群、陳主任永賓、廖主任漢雄、楊

主任帆、劉院長秀慧、張院長德儀、王院長美蓉、曾院長裕琇、陳副教授淑娟、蘇

所長恒安、鄭副教授凱文、楊教授文賢 

列席人員：程主任健行、林助理教授玫君 

 

紀錄：張華棠  

 

壹、主席致詞 

 

貳、工作報告 

一、 針對 108 學年度第 2 學期「2020 年本校教職員生滿意度調查報告」前一會期已審議各

學術單位改善策略，本會期補審議各行政單位改善策略，為本次會議提案一。 

二、 本中心於 110 年 6 月完成「探討本校學生對校務推動方案之認同研究」校務研究成果，

有關本次研究成果報告之審議，為本次提案二。 

三、 秘書室校務研究發展中心已於 109 年 6 月 16 日更新本校 109 學年度第 2 學期校務事實

報告書數據，有關校務事實報告書數據更新之審議，為本次會議提案三。 

四、 本中心擬執行「108-110 學年度四技進修部招生分析」，以瞭解本校各系進修部招生利

年招生人數下降之因素，為本次會議提案四。 

 

參、討論事項 

提案一：針對「2020 年本校教職員生滿意度調查報告」之各行政單位所提之改善策略，

提請審議。 

說明： 

一、針對 108 學年度第 2 學期「2020 年本校教職員生滿意度調查報告」依前孫代

理校長指示，各行政及學術單位需回饋改善策略，於 109 學年度第 1 學期審

議通過各學術單位回覆之改善策略。 

二、本會期將補審議各行政單位所提改善策略，請詳附件一。 

三、審議通過之各行政單位改善策略，擬同前一會期之決議，將報告回饋自我評鑑

委員會，以追蹤改善策略及改善情形，並上傳校園內部網路空間供相關單位參

酌。 

決議：照案通過，部分委員之提案審議意見將移由下一次會議新任委員參
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考。 

提案二：本中心針對「探討本校學生對校務推動方案之認同研究」之研究報告，提起

審議。 

說明： 

一、本研究旨在瞭解本校中程計畫內受學生端肯定之行動方案，幫助學校發展優

勢及特色，提供具體方向使學校建立口碑形象，以利未來招生之規劃。 

二、本研究採「焦點團體訪談」，考量受訪者的代表性，招募經選舉程序選出之

校級學生領袖與幹部，經本中心邀請，最後共計 12 位校級學生領袖及幹部

組成焦點團體成員。 

三、本研究質量化分析結果將回饋各行政單位予以參酌，成果報告詳見附件二。 

四、提請本會審議成果公開權限，擬一週後上傳至秘書室校務研究發展中心網

頁，以供查詢。 

決議：照案通過。 

 

提案三：本校校務事實報告書（factbook）109 學年度第 2 學期更新數據案，提請審議。 

說明： 

一、 為達公開校務重要資訊之需求，本中心依據前次會議審議需每半年更新校務

事實報告書數據，本次更新項目共計 55 項，詳見附件三。 

二、 經本會審議通過後，更新之校務事實報告書擬一週後公告於秘書室校務研究

發展中心網頁。 

決議：照案通過。 

 

提案四：預計執行「108-110 學年度四技進修部招生分析」研究案，提請審議。 

說明： 

一、根據本中心校務事實報告書數據，107-109 學年度四技進修部入學人數歷年下

降之趨勢(107 學年度為 1,444 人、108 學年度為 1,336 人、109 學年度為 1,299

人)，比較 107 與 109 學年度顯示進修部學生數減少 145 人，另本校 107-109

學年度新生註冊率亦逐年下降(107 學年度為 94.61%、108 學年度為 90.33%、

109 學年度為 87.83%)。 

二、本校四技進修部為招生主要管道之一，前述招生相關數據顯示進修部招生不

利，故須透過欄位加值與數據分析瞭解進修部各系招生生源、錄取分數等歷年

變化。 

三、本案擬規劃為下學期校務研究議題，並於下一次會議審議。 

決議：照案通過，部分委員之提案審議意見將移由下一次會議新任委員參

考。 
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肆、委員提案審議意見暨校發中心說明 

109學年度第 2學期校務研究推動委員會委員提案審議意見暨 

校發中心說明 
委員意見 校發中心說明 

一、建議「109學年度第2學期校務研究推動

委員會會議意見單」修正為「109學年

度第2學期校務研究推動委員會之會議

提案審議意見單」，以符合委員會的功

能。 

謝謝委員之建議，本中心擬參委員意見修正為

「109 學年度第 2 學期校務研究推動委員會之

會議提案審議意見單」。 

二、有關提案一之說明三：「審議通過之各

行政單位改善策略，擬同前一會期之決

議，將報告回饋自我評鑑委員會，以追

蹤改善策略及改善情形，並上傳校園內

部網路空間供相關單位參酌。」，其中

「回饋」是指「(移)轉給」嗎？又「校

園內部網路空間」是指甚麼?請具體說

明之。 

謝謝委員之意見，本中心以下說明: 

1. 因本校自我評鑑委員會為本中心之重要業

務之一，為落實相關單位改善情形，待校務

研究推動委員會審議通過後，將各單位所

提之改善策略回饋予校自我評鑑委員會參

考，並由校發中心製作列管表於每學期既

定會議做工作會報。 

2. 校園內部網路空間為教職員入口網首頁

「文件公佈區」之共用文件區，未來會將其

相關資料放置秘書室資料夾底下供參。 

三、針對提案一：有關「審議通過之各行政

單位改善策略…」，建議相關行政單位

宜納入所屬單位的Q&A加以公告，以增

進行政單位與師生之間的溝通；經查有

些單位有Q&A，且所隸屬的各組都有專

屬的Q&A網頁，如學務處；有些單位則

沒有Q&A，相當可惜….。 

謝謝委員之建議，本中心將做成會議記錄並轉

請各單位參考。 

四、有關提案二的說明四：「提請本會審議

成果公開權限，擬一週後上傳至秘書室

校務研究發展中心網頁，以供查詢。」，

請問「公開權限」分為哪幾種？請具體

說明，以利審議。 

謝謝委員之意見，本中心之校務資料瀏覽權限

分以下 5種: 權限 1（校長）、權限 2（一級主

管）、權限 3（教職員）、權限 4（學生）、權限 

5（一般民眾），校內教職員生可經登入教職員

帳號判斷其權限。 

五、請問提案三：本校校務事實報告書

factbook 109學年度第2學期更新數據

案，其中紅色字是表示「更新之處」嗎?

而「圖表」只有圖或表，而沒有「簡要

說明」是嗎？另外想請教：本校學生數

自105學年度開始逐年下降，但專案教

師人數並未隨之下降、專任教師的上課

時數也未見有太大改變？為什麼呢? 

謝謝委員之意見，校發中心以下說明: 

1. 紅色字除為「更新之處」，亦標示資料呈現

最新時間，本中心新增文字說明之。 

2. 有關本校學生逐年減少狀況，本中心擬於

110-1 校務研究推動委員會報告各系所歷

年招生缺額，另專案教師人數及專任教師

上課時數將另請人事室及教務處說明。 

六、建議提案三：本校校務事實報告書

factbook 109學年度第2學期更新數據

乙案，除說明數據更新之處，是否也可

以告訴委員會，校務研究組在更新這些

數據之際，是否有發現或觀察到那些變

化值得提醒或討論之處呢？ 

根據校務事實報告書更新之數據，查 105-109 

學年度四技及二技進修部入學人數歷年下降

之趨勢(四技進修部:105 學年度 918 人、106

學年度 1,038 人、107學年度為 1,089 人、

108 學年度為 1,084 人、109 學年度為 

1,072人，而二技進修部: 105學年度 297人、
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106 學年度 307 人、107 學年度為 290 人、

108 學年度為 250 人、109 學年度為 222

人)，比較 107 與 109 學年度顯示四技進修

部學生數減少 17 人、二技進修部減少 68人

且減少 107學年度產專班 47人，另本校 107-

109 學年度新生註冊率亦逐年下降(107 學年

度為 94.61%、108 學年度為 90.33%、109 學

年度為 87.83%)，已列為 110-1學期校務研究

議題(即提案四)。 

七、想確認「提案四：預計執行「108-110

學年度四技進修部招生分析」研究案，

提請審議。」，是指委員會要審議「108-

110學年度四技進修部招生分析」研究

案嗎?那麼研究案的內涵為何呢？請再

行說明之，以利審議；又其「說明三、

本案擬規劃為下學期校務研究議題，並

於下一次會議審議。」，所謂「下學期」

使指「110-1」嗎?而所稱「下一次會議

審議」，所稱「審議」是指本次會議審

議通過這個研究案的「規劃執行」，而

下次審議「執行成果」嗎?還是有其他

意涵，請告知。 

1.提案四旨規劃 110-1學期校務研究議題，需

經本次校務研究推動委員會討論決議後，本中

心始具研究執行權，而該研究成果將於 110-1

學期報告並請委員提供意見。 

2. 「108-110學年度四技進修部招生分析」擬

以 tableau互動式圖表分析本校進修部近 3年

生源變化，以系為分析單位，擬呈現近 3年各

系： 

(1) 高中校來源地區 

(2) 高中校來源人數 

(3) 聯登分數分佈 

(4) 聯登錄取人數 

(5) 聯登未註冊人數 

八、針對附件 1 行政單位改善策略第

55、56點協請國際處翻譯部分，國

際處業務職掌範圍並不包含翻譯

業務。如其他單位有文件需要英文

翻譯，請負責單位委請翻譯社處

裡。 

謝謝委員之建議，本中心將列為會議紀錄並轉

請業管單位做參考。 

九、檢視提案一中的附件一發現，學生

對於本校的住宿輔導組頗有建言

與更多的期待，共計有 66項之多：

而從業管單位的回覆中似乎可窺

見其有力不從心、無能為力之感。

概因多數住宿生幾乎都是本校大

一學生，如果從一開始學生便對學

校的住宿輔導服務方面有眾多負

面的看法或情緒，這對學生爾後對

於學校的認同感似乎不利，且也對

於行政人員有打擊士氣之感，因此

建議業管單位是否可思考與學生

直接面對面溝通或座談，直接收集

住宿生明確的意見，也能提出更具

體的相對應之改善策略。畢竟在學

校評鑑與治理方面，學生的滿意度

是評分或認可中非常重要的一環。

以上拙見、請酌參。 

謝謝委員之建議，本中心將列為會議紀錄並轉

請業管單位做參考。 
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十、承上提案一、綜觀學生對於需與之互動

的行政單位多有「服務態度不佳」一項。

本校是訓練以服務為職志的餐旅從業

人員，而學生對於學校反而存在有此種

普遍看法或建議，著實值得深思。本校

許多學術單位皆有開設顧客服務等相

關的課程，授課師資也頗為堅強（如蘇

國垚教授），課程內容與實質效益也廣

受學生好評。或許行政單位也可思索與

學術單位合作或請益，委請本校該領域

的堅強師資給予實質上的指導與建議。 

謝謝委員之建議，本中心將製成會議記錄後，

由下一屆新任委員參考。 

 

伍、委員投票結果及意見與校發中心回應說明 

投票委員 委員投票意見 校發中心說明 
陳秀玉委員 一、1.謝謝你們，辛苦了 2.

原則上無特別意見，只是

有些問題似乎可以再彙整

成整體行政體系(如行政

作業流程、效率、人員耐

心不足....)共同處理改

善或整體強化提升，不適

合僅由各單位自行提出改

善策略(尤其有一些問題

也似乎已不是第一次出

現)。建議由更高一層級單

位統整規劃，以進行學校

整體改善策略的規劃、進

而確切實施 3.另有一些

單位所提之改善策略，皆

是說明｛請發生問題時提

出}或列出法規，這似乎比

較傾向於回答問題，而不

是針對問題分析發生的可

能原因，以提出防止問題

會再發生的改善策略 4.

招生分析建議再行斟酌 

淺見，謝謝 

謝謝委員之建議，有關委員第

1~3 點本中心將製成會議記錄

後，將移由下一次會議新任委

員參考，而第 4 點招生分析建

議，經與委員討論過後，本中心

將擬由四技進修部焦點學校入

學之學生滿意度方向做探討。 

陳淑娟委員 二、首先肯定校發中心同仁們

的認真和努力，然經查在

本項線上問卷調查的資料

中，對於之前貴中心函覆

相關委員們所提審議資料

修正意見的部分，卻未見

納入議程說明，不知原因

為何?  其次，問卷調查

謝謝委員之意見，本中心以下

說明: 

一、 有關提案審議意見將與

會議紀錄一同彙整。 

二、 謝謝委員之建議，未來線

上投票表單設計將參考

建議方式進行設計。 
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選項是否只能二者選一?

建議日後可考慮增列"空

白"選項.  基於以上所

述，個人對於案一至案四

的資料內容沒有意見，但

是因為要表決的對象，應

該是議程提案說明之內

容，而非僅是針對資料做

表決同意與否，對吧?然在

提案說明內容不甚清楚的

情況下，又沒有空白選項

可以選，所以最後僅能勉

以部分同意，希有助業務

之推動. 

 
六、臨時動議: 無 

七、散會 


